

Sozialwahlen 2023

Um was geht es?

Im Frühjahr 2023 finden die nächsten Sozialwahlen statt. Hierzu tritt das Kolpingwerk gemeinsam mit zwei weiteren christlichen Verbänden an, um auch in Zukunft die soziale Selbstverwaltung aktiv mitzugestalten. Die Sozialwahl gilt als Kernstück der Demokratie in der Sozialversicherung. Sie ist nach Europa- und Bundestagswahl die drittgrößte Wahl in Deutschland. Bei der Sozialwahl für Rente und Gesundheit wählen alle sechs Jahre die gesetzlich Versicherten und Beitragszahler/innen selbst ihre Vertreter/innen in die Selbstverwaltung der Renten-, Kranken- und Unfallkassen.

Für die Mitwirkung in den Selbstverwaltungsorganen der Versicherungsträger engagieren sich Männer und Frauen aus drei christlichen Verbänden,

- der Katholischen Arbeitnehmer-Bewegung Deutschlands (KAB),
- dem Kolpingwerk Deutschland und dem
- Bundesverband Evangelischer Arbeitnehmerorganisationen (BVEA),

vereint in der ACA – Arbeitsgemeinschaft Christlicher Arbeitnehmer-Organisationen.

Wer wird gesucht?

2023 finden die nächsten Wahlen zur Selbstverwaltung in den Sozialversicherungsträgern statt. Es werden die Versichertenparlamente in den Renten-, Kranken-, Pflege- und Unfallversicherungen neu gewählt. Bis **Juni 2022 werden Kolpingmitglieder** gesucht, die bereit sind, für diese ehrenamtliche Aufgabe zu kandidieren.

Dabei geht es uns vor allem darum, Kandidat/innen aus unseren Kolpingsfamilien im Diözesanverband Passau für ein sozialpolitisches Engagement in den Selbstverwaltungsorganen der gesetzlichen Sozialversicherungen zu gewinnen!

Wie läuft die Bewerbung?

Aufgrund der Transparenzvorgaben des neuen Gesetzes zur sozialen Selbstverwaltung ist es **dringend notwendig**, dass sich alle Personen, die zu einer Kandidatur bereit sind (auch die Bewerbungen für die regionalen Versicherungsträger, z. B. AOK Bayern), über das **Bewerbungstool der ACA Bund** anmelden:

<https://aca-bund.de>

Solltet ihr Interesse an einer Kandidatur haben, so meldet euch bitte über dieses zentrale Bewerbungstool an! Die Diözesanverbände werden dann in regelmäßigen Abständen über die eingegangenen Bewerbungen durch die ACA Bund informiert.

Für allgemeine Fragen zur Sozialwahl 2023 und Bewerbung stehen wir euch im Diözesanbüro selbstverständlich sehr gerne zur Verfügung!

Allgemeine Infos zur sozialen Selbstverwaltung unter:

<https://www.soziale-selbstverwaltung.de>